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NOËL DES DEMANDEURS D’EMPLOI

La commission administrative du Centre Communal 
d’Action Sociale s’est réunie pour prendre certaines 
décisions en faveur des Florentais les plus défavorisés à 
l’occasion des Fêtes de fin d’année.

Les demandeurs d’emploi dont les ressources sont 
égales ou inférieures au revenu de solidarité active 
(R.S.A.) bénéficieront d’une aide exceptionnelle.

Les personnes concernées par ces mesures sont invitées 
à se faire inscrire du lundi 18 novembre au vendredi 
06 décembre 2024 auprès du service population de la 
Mairie de Saint-Florent-sur-Cher.

Vous devrez téléphoner au 02 48 23 50 01 
pour connaître la liste des pièces à fournir. 

COLIS DE NOËL POUR LES SÉNIORS

À l’occasion des fêtes de fin d’année, le Centre Communal 
d’Action Sociale de Saint-Florent-sur-Cher offre un 
colis de Noël aux séniors âgés de 78 ans et plus (au 31 
décembre 2024) qui ne pourront pas se rendre au goûter 
de Noël du Centre Louis Aragon, ainsi qu’aux personnes 
handicapées et/ou à mobilité réduite âgées de plus de 
68 ans résidant sur la commune.

Les inscriptions se feront du lundi 04 novembre au 
vendredi 29 novembre 2024 inclus, soit par téléphone 
au 02 48 23 50 01, soit au guichet du service population/
CCAS de la Mairie de 9h à 12h et de 13h30 à 17h (aucune 
inscription ne sera enregistrée après cette date).

Il vous sera demandé vos nom, prénom, adresse, numéro 
de téléphone et date de naissance qui seront vérifiés par 
le service organisateur. Les modalités de retrait de votre 
colis vous seront précisées au moment de l’inscription.

Le C.C.A.S. vous souhaite 
de passer de joyeuses fêtes de Noël

REPAS DE NOËL DES SÉNIORS

La municipalité de Saint-Florent vous invite, chers 
séniors de plus de 70 ans, à partager un moment 
chaleureux à l’occasion du repas de Noël offert en votre 
honneur. Cet événement festif se tiendra le mercredi 11 
décembre 2024 à 12h au centre culturel Louis-Aragon.

Les inscriptions sont ouvertes du 12 au 29 novembre et 
se font sur place auprès du secrétariat du centre culturel 
ou par téléphone au 02 48 55 65 84.

Ne manquez pas une belle occasion de se retrouver pour 
un moment de convivialité !



Chères Florentaises, chers Florentais, 

Pour commencer cet édito, j'ai une pensée émue pour 
Madame Janine Gourier, 1ère femme maire de Saint-
Florent-sur-Cher à qui nous avons rendu hommage 
lors de notre dernier conseil municipal.
La municipalité présente ses sincères condoléances à 
son fils, Monsieur Tatin-Gourier et sa famille. 
Marie-Line Cirre a eu l'honneur de le rencontrer pour 
parler de sa maman, un article lui est consacré page 
8, même si une seule page ne suffit pas à témoigner 
de son engagement profond pour les administrés et la 
ville de Saint-Florent-sur -Cher.

Dans ce numéro de novembre, le dossier spécial des 
pages 4, 5 et 6 met en lumière nos actions en faveur de 
la propreté et des aménagements des espaces verts. 

Durant trois semaines, les agents des services 
techniques municipaux ont arpenté chaque rue 
de notre commune pour réaliser un nettoyage 
approfondi des avaloirs, des trottoirs et retirer les 
mauvaises herbes, parfois très envahissantes dans 
certains quartiers. 
Ce travail considérable, bien que nécessaire, s’est 
effectué au détriment d’autres besoins de la ville. 
Je tiens d’ailleurs à rappeler que, malgré un arrêté 
municipal obligeant chaque riverain à entretenir son 
trottoir, il est encore trop fréquent de constater que 
certaines zones ne sont pas entretenues, au grand 
désarroi des voisins qui, eux, s’acquittent de cette 
tâche avec sérieux. 

J'en profite pour remercier tous ceux qui, au 
quotidien, veillent à la propreté de leur trottoir, 
contribuant ainsi à un cadre de vie agréable pour 
tous. 

Pour faire face à cette problématique récurrente de 
désherbage et d'entretien, deux solutions s’offraient à 
nous  : verbaliser ou agir. 
Nous avons fait le choix de la bienveillance, dans 
l’espoir que cet effort sera respecté et dorénavant 
suivi par tous, mais chacun doit mesurer le caractère 
exceptionnel de l'action engagée par la municipalité.

Nous reviendrons dans ce dossier sur les travaux 
d'enherbement du cimetière et des terrains de sport.

Des avancées concrètes en matière de travaux.

Concernant les travaux engagés, je suis heureux de 
vous annoncer que les travaux d'aménagement de la 
rue des Lavoirs sont en cours d'achèvement, même si 
les trottoirs sont à finaliser. 
Les désagréments liés aux travaux seront bientôt 
de l’histoire ancienne, place maintenant à une 
très belle rue que nous aurons plaisir à inaugurer 
prochainement. 
De même, les travaux du chemin du Grand Breuil 
se terminent, les riverains réclamaient depuis de 
nombreuses années un aménagement des trottoirs 
pour sécuriser les piétons et un traitement des eaux 
pluviales avec la voirie. 
L’année 2025 débutera avec le réaménagement de la 
rue Jean-Baptiste Labbé maintenant que la pharmacie 
a retrouvé sa place et le conseil départemental va 
pouvoir, ici aussi, engager la réfection de l'enrobé sur 
la voirie. 

Des fêtes de fin d'année lumineuses 

Enfin, en cette fin d’année, la ville sera illuminée pour 
Noël en divers endroits, comme nous nous y sommes 
engagés. La période d'extinction nocturne, due à 
l’augmentation des coûts énergétiques, nous a permis 
de passer une grande partie de nos candélabres en 
éclairage LED. 
Bien qu'il reste encore des remplacements en led à 
effectuer, les économies réalisées et l’amélioration de 
la situation économique nous permettent cette année 
d’éclairer les fêtes de fin d’année. 
Les illuminations seront lancées en même temps que 
notre 4è édition du Marché de Noël, qui se tiendra les 
30 novembre et 1er décembre, place de la République, 
pour le plus grand plaisir des petits et des grands avec 
de belles surprises ! 

Je vous souhaite à toutes et à tous un agréable mois de 
novembre et de très belles fêtes de fin d’année à venir.

Éditorial

Michel TAILLANDIER
Maire-adjoint
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 PROPRETÉ 

UNE VILLE
          entretenue

Mobilisation totale des agents
A l'heure où l’environnement et l’hygiène de nos 

espaces urbains doivent être la préoccupation de tous, 
il n'est pas passé inaperçu que les agents des services 

techniques municipaux se sont mobilisés pour effectuer un 
nettoyage complet de notre ville. 

Pendant trois semaines, ces professionnels ont mené une 
opération de grande envergure de nettoyage et d'entretien sur 
nos espaces de cadre de vie. 
Je les félicite chaleureusement pour le travail engagé et les 
résultats obtenus.

Des actions ciblées
Plusieurs actions ont été ciblées, notamment le nettoyage des 
avaloirs, des trottoirs et le désherbage des rues.
Les avaloirs permettent surtout d'assurer un bon drainage 
des eaux de pluie, essentiel pour la sécurité des usagers. Leur 
nettoyage s'impose plusieurs fois dans l'année, pour y retirer 
notamment les déchets qui y sont jetés.

Les trottoirs, souvent souillés, ont fait l'objet d'un nettoyage 
attentif. Malgré les passages réguliers des agents partout en 
ville, il est encore regrettable, en 2024, de voir de nombreux 
déchets et déjections joncher chaque jour les sols de nos rues. 
La propreté des espaces piétons est essentielle à la qualité de 
vie des riverains et doit donner une image positive de notre 
ville aux visiteurs, qu'ils soient touristes ou entrepreneurs en 
quête d'installation. De plus, des trottoirs propres dans des rues 
entretenues permettent d'encourager la marche ou toute autre 
mobilité douce. 

Concernant le désherbage, bien qu'il soit une obligation 
pour chaque riverain, force est de constater que celui-ci n'est 
que partiellement réalisé. Aussi, nous pouvons remercier et 
féliciter chaleureusement les administrés qui ont eu à coeur 
de réaliser l'entretien de leurs trottoirs. 
Vous le savez dorénavant, l'utilisation de produits phytosanitaires 
étant proscrite, la végétation va s'installer partout. 
Il est essentiel de rappeler l’importance de ces opérations 
de nettoyage car la propreté de nos espaces publics est une 
responsabilité partagée.

Pour la municipalité, ces 3 semaines d'actions des agents, 
uniquement attelés à l'entretien de l'espace public et de la 
voirie, représentent 1 136 heures de travail pour près de 25 000 
euros.
 

Une collaboration nécessaire
Souvent mal considérés, les agents jouent un rôle fondamental 
dans le maintien de la propreté et de l'ordre dans notre 
environnement. Leur travail s’est apparenté cette fois à un 
véritable défi, compte tenu de l’étendue des zones à traiter et 
des conditions parfois difficiles. Ils ont du intervenir parfois 
sur des espaces inhabituels, faute d'entretien des propriétaires 
eux-mêmes.  N'oublions pas que nous devons compter sur la 
collaboration de TOUS les riverains pour maintenir un cadre 
de vie agréable et sain. La municipalité travaille actuellement 
à l'édition d'un guide qui sera remis à chaque administré 
rappelant la règlementation en vigueur.

Les travaux dans le cimetière
Conjointement à cette grande opération de nettoyage, les agents 
du service environnement et cadre de vie ont réalisé les travaux 
d'enherbement des allées du cimetière Lamartine. 
Comme évoqué dans l'édition d'octobre du Florentais, les allées 
ont été ensemencées avec des végétaux adaptés, permettant un 
cadre plus naturel, avec un cheminement plus agréable pour les 
visiteurs. La pousse peut maintenant débuter, l'entretien des 
allées se fera au cours de l'année par des tontes régulières. Là 
aussi, l'interdiction des produits phytosanitaires nous a obligé, 
comme toutes les communes, à repenser complètement notre 
rapport à la végétation, dans le respect des lieux. La taille des 
arbustes est en cours et deux bacs de tri ont également été 
ajoutés pour le recyclage des déchets issus des pots et des 
végétaux. 

DOSSIER : LE SAVIEZ-VOUS ?
POUR UNE VILLE PROPRE ET RÉNOVÉE

Le service propreté urbaine se dote d’un nouveau véhicule 
électrique dédié à la propreté quotidienne de la ville. Ce véhicule, 
en location pour une durée de quatre ans, avec un loyer trimestriel 
de 2 537 euros, vient renforcer les moyens de nettoyage urbain. 
Pour financer une partie de cette location, la commune a perçu 
une prime à la conversion de 4 000€  en mettant un véhicule hors 
d'usage à la destruction. Le parc de véhicule se modernise ainsi, 
et nous veillons à optimiser les choix en fonction des besoins. Une 
nouvelle tondeuse vient remplacer la précédente, hors d’usage et 
non réparable. Le coût de cette acquisition est de 30 372€.  Celle-ci 
permettra de broyer l’herbe sans ramassage, et sera utilisée pour 
entretenir l’ensemble des pelouses de la ville, en complément des 
autres tracteurs effectuant la tonte par éjection. 

LES NOUVEAUX ÉQUIPEMENTS
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DOSSIER
 TRAVAUX 

UNE VILLE
          rénovée

Les travaux de la rue des Lavoirs touchent à leur fin, marquant 
une étape significative pour l’amélioration des infrastructures 
locales. Ces travaux ont été engagés en 2022 conjointement avec 
Fercher pour en optimiser les coûts. Après plusieurs phases 
longues mais cruciales, la création d’un réseau d’assainissement 
a permis d’installer des points de branchement pour chaque 
riverain, accompagnée de deux postes de relèvement. En 
parallèle, le réseau d’eau potable a été entièrement renouvelé, 
remplaçant les anciennes canalisations fuyantes. Ce 
renforcement garantira non seulement un approvisionnement 
fiable, mais également une puissance suffisante pour la défense 
incendie, avec un remplacement des branchements en plomb. 
L'enfouissement des réseaux électriques, éclairage public et 
télécom a été coordonné en même temps.

À l’approche de la fin de l’année, il ne reste plus qu'à embellir les 
trottoirs pour finaliser ce chantier ambitieux. 
Le coût total des travaux de la commune s'élève à 1 611 281  €, 
subventionnés par l'État pour 210 000 € au titre de la DETR 
(dotation d'équipement des territoires ruraux), 50 087 € de 
subvention du Département du Cher, à charge pour la commune 
1 351 194 €.

Les travaux d'aménagement du Chemin du Grand Breuil se 
terminent également. Après avoir réalisé les travaux sur les 
réseaux d'eaux pluviales et les réseaux dits secs (électricité, 
éclairage public et télécom), les terrassements ont eu lieu pour 
l'implantation de bordures et de trottoirs. Les réglages et mises 
à niveau des tampons et des trottoirs, le rabotage de la voirie ont 
eu lieu, avant la pose d'un enrobé sur la voirie qui vient mettre 
un point final à ce chantier conséquent.
Le coût total de l'opération s'élève à 577 771 €, subventionné à 
hauteur de 58 450 € au titre de la DETR, 141 216 € de subvention 
du Conseil départemental au travers du Contrat de Territoire, à 
charge pour la commune 378 105 €.

RUE DES LAVOIRS 

CHEMIN DU GRAND BREUIL
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DOSSIER
 TRAVAUX 

UNE VILLE
          éclairée

La ville rallumée : un nouvel éclairage pour nos nuits

Depuis le 1er octobre et après une longue période d’extinction 
nocturne nécessaire, Saint-Florent a rallumé ses lumières ! 
Dans le cadre de la réhabilitation de l'éclairage public florentais, 
35 % de nos candélabres sont désormais équipés d’un éclairage 
LED. Sur un total de 1 755 points lumineux dans la commune, 
610 ont déjà été rénovés avec cette technologie moderne. Les 
lumières LED, reconnues pour leur efficacité énergétique et leur 
durabilité, permettront de réduire nos dépenses en électricité 
tout en offrant un éclairage de meilleure qualité. Des abaisseurs 
de tension ont également été installés sur les points lumineux 
en Led.

Actuellement, la commune compte quatre catégories d'ampoules 
lumineuses : 
• les lampes sodium, qui représentent la majorité avec 956 

points lumineux,
• les LED,
• les iodures avec 126 points,
• et enfin les 67 ballons fluos.
Ces 67 ballons sont à remplacer en priorité, le chantier est  
prévu pour 2025. Les quartiers de Massœuvre et Bellevue 
bénéficieront également en 2025 d’un passage à l’éclairage 
LED.

Au-delà de l'aspect économique reconnu sur les consommations, 
le passage à l'éclairage Led permet de maintenir un éclairage 
constant toute la nuit plutôt que de couper les lumières. Là 
où c'est rendu possible avec l'abaisseur de tension, l'intensité 
lumineuse sera réduite sur les points où l'abaisseur de tension 
le permettra.

Pourquoi ? Un allumage quotidien de la lanterne entraîne une 
augmentation de son usure, alors qu’un abaissement constant 
de l’éclairage s’avère plus bénéfique et économique à long terme.
En effet, il est plus écologique et économique d'abaisser 
un éclairage de nuit que de l'allumer et l'éteindre deux fois 
pendant la nuit.
Pour assurer un entretien optimal de notre éclairage public, 
une procédure a été mise en place avec la société prestataire 
Citeos : chaque ampoule grillée est remplacée par une LED 
automatiquement. 
Cependant, pour pérenniser ces nouvelles installations, nous 
allons solliciter votre aide. Il est essentiel que vous nous fassiez 
remonter tout dysfonctionnement via l’application IntraMruos. 
En effet, il nous est difficile d'évaluer les défaillances dans les 
rues florentaises de nuit. 

Cette modification de l'éclairage public, pensée pour améliorer 
en même temps la sécurité des usagers la nuit, favorisera une 
ambiance agréable dans nos espaces publics. Les LED offrent 
un éclairage plus doux et moins agressif, tout en permettant 
d’économiser jusqu’à 80 % d’énergie par rapport aux anciennes 
technologies. La transformation de l'éclairage public s’inscrit 
dans le projet plus large de transition énergétique nécessaire 
de notre commune. 

En réduisant notre empreinte carbone la commune fait un pas 
vers un avenir plus durable. 

Cette année, la ville se parera à nouveau de ses atouts pour 
célébrer Noël, comme la municipalité s'y est engagée en début 
d'année.

En tant qu'élus, garants des finances publiques, nous ne pouvions 
maintenir une illumination excessivement coûteuse en période 
de restrictions économiques et de hausses tarifaires alarmantes 
de l'énergie. Il aurait été incompréhensible de demander aux 
associations et aux différents services, tous les efforts qui ont 
été consentis quant à l'occupation des structures municipales, 
tout en augmentant nos propres dépenses. 

Alors, même si la municipalité reste très vigilante sur les dépenses 
de fonctionnement de la commune, notre promesse sera tenue : 
la ville sera illuminée pour Noël en divers endroits. Pour ajouter 
à l'esprit festif de cette fin d'année, les illuminations débuteront 
à l'occasion du marché de Noël, le 30 novembre, offrant aux 
visiteurs une expérience magique au cœur de notre ville. 

Nous espérons que ces illuminations contribueront à rassembler 
les familles et à créer des souvenirs, du lien, dans une ambiance 
chaleureuse et festive. En décidant de décorer notre ville, la 
municipalité choisit également de soutenir et d'encourager 
nos commerçants locaux et incite les habitants à profiter des 
festivités de fin d’année. 

Rendez-vous donc au marché de Noël pour célébrer ensemble 
cette belle saison ! 
La commune en profite pour solliciter votre aide pour la 
décoration du marché....
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C’est avec une profonde émotion que nous rendons hommage à 
Janine Gourier, une figure emblématique de notre commune, 
qui a marqué l’histoire locale par son engagement et son 
dévouement. Née en 1929 dans le quartier florentais de Bois-
Vert, Janine a consacré sa vie à Saint-Florent et aux communes 
environnantes, laissant une empreinte indélébile dans le cœur de 
tous ceux qui ont eu la chance de la connaître.

Janine a grandi dans une époque où les défis étaient nombreux, 
mais elle a toujours su faire preuve de détermination et de courage. 
En tant que première femme à occuper le poste de Maire de 
notre commune de 1987 à 1995, prouvant que le leadership n’a pas 
de genre. Sa vision pour Saint-Florent était celle d’une commune 
dynamique, solidaire et tournée vers l’avenir. Elle a œuvré sans 
relâche pour améliorer la vie de ses concitoyens, en mettant en 
place des initiatives qui ont favorisé le développement local et la 
cohésion sociale.

Sa vie, elle l’a menée sans regret, et on se souvient principalement 
des constructions qu’elle a réalisées durant ses mandats : 
les gymnases, le stade Maurice Baquet, la station d'épuration, 
la réfection du Château, le cimetière Lamartine et son carré 
musulman, et surtout le centre culturel Louis Aragon, le cinéma 
Le Rio et la bibliothèque devenue médiathèque. Ces réalisations 
témoignent de son engagement en faveur de l'éducation, de 
la culture et du sport, des valeurs qui lui étaient chères. Le 
souvenir qu’elle aimait raconter, est celui de juillet 77, où pour 
la première fois, le parc de Saint-Florent était rempli de milliers 
de spectateurs venus danser au son d’une dizaine de groupes 
musicaux. Sa passion était aussi celle de transmettre un savoir, 
la passion d’une institutrice de 1950 à 1985, qui a été la première 
maîtresse à faire écouter de la musique classique à des Florentais 
qui s’en souviennent encore aujourd’hui.

Sa maison de campagne était un véritable havre de paix, où 
elle aimait recevoir ses amis et ses proches. Ces moments de 
convivialité étaient l’occasion d’échanger des idées, de partager 
des rires et de renforcer les liens qui unissent notre communauté. 
Janine savait créer une atmosphère chaleureuse et accueillante, 
faisant de chaque rencontre un moment inoubliable.

Au-delà de son rôle politique, Janine était une femme de cœur, 
toujours prête à tendre la main à ceux qui en avaient besoin. Son 
altruisme et sa bienveillance ont touché de nombreuses vies, et 
son héritage perdurera à travers les actions et les valeurs qu’elle a 
transmises. Passionnée d'histoire de l'art, de lecture et de voyage, 
elle a effectué tout au long de sa vie, jusqu'à l'arrivée du Covid, de 
très nombreux voyages à travers le monde, enrichissant ainsi ses 
connaissances et sa vision du monde.
Cette passion, Janine l’a transmise à son fils unique Jean-Jaques, 
qui se souvient de leurs périples en Laponie, au Maroc ou au 
Vietnam. 

Aujourd’hui, alors que nous nous remémorons son parcours 
exceptionnel, nous nous engageons à poursuivre son œuvre et 
à faire vivre ses idéaux. Janine Gourier restera à jamais dans nos 
mémoires comme une pionnière, une leader et une amie. 

Son esprit et son enthousiasme continueront d’inspirer les 
générations futures à s’engager pour le bien-être de notre 
commune.
Merci Janine, pour tout ce que vous avez fait. Votre héritage vivra 
à travers chacun de nous.

Il faudrait bien plus qu’un magazine municipal pour raconter la 
vie de cette grande Dame. Ce résumé de ses grands moments, 
Janine l’écrivait depuis quelques années. Onze chapitres 
qui relatent sa vie à Bois-Vert, son passage au Château, son 
existence dans la guerre 39-45, sa formation à l’Ecole normale, 
son engagement municipal et ses voyages. C’est avec émotion 
que Jean-Jacques Tatin-Gourier a présenté cet ouvrage intitulé 
« Saint-Florent Plein Cœur » à la troisième femme Maire de la 
commune, Marie-Line Cirre.

En vente depuis le 28 octobre à l’Imprimerie du Parc

HOMMAGE À JANINE GOURIER
PREMIÈRE FEMME MAIRE
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Le Plan Particulier de Mise en Sûreté 
(PPMS) représente une exigence 
réglementaire incontournable pour tous 
les établissements scolaires.

Depuis trois ans, les écoles maternelles de 
la commune sont équipées d'un système 
de balises permettant aux enseignants 
d'alerter la police municipale en cas de 
danger. Un simple appui sur un bouton, 
intégré dans un collier, déclenche 
l'alerte en cas d'intrusion ou d'évacuation 
nécessaire. 

Lorsque l'alarme est activée, tous les 
enseignants reçoivent un message les 
informant de la situation. 

Récemment, la municipalité a validé le 
renouvellement de ce dispositif pour 
une durée de trois ans et a étendu son 
utilisation aux services de multi-accueil, 
renforçant ainsi la sécurité des structures 
communales.

MISE EN SURETÉ
DISPOSITIF ÉTENDU

La sécurité de nos citoyens est 
une priorité essentielle pour 
notre commune. C’est pourquoi 
le service de police municipale, 
en collaboration avec le service 
communication, a élaboré 
un Document d'Information 
Communal sur les RIsques 
Majeurs - DICRIM. Ce document 
a été conçu pour vous sensibiliser 
aux différents types de risques 
auxquels notre territoire peut être 
confronté, qu'ils soient naturels, 
technologiques ou sanitaires.

Consulter ce document est crucial. 
Il vous fournira des conseils 
pratiques pour anticiper et réagir 
face à ces situations d'urgence. 
En étant informés, vous pouvez 
mieux protéger vos proches et votre 
patrimoine. 

Ce document est accessible en 
téléchargement sur notre site internet : www.ville-saint-florent-sur-cher.fr.

DOCUMENT COMMUNAL
INFORMEZ-VOUS SUR LES RISQUES MAJEURS

Convaincu de l’importance de la lecture à voix haute à destination des 
enfants, tant pour favoriser une approche de la littérature jeunesse 
que participer à la lutte contre l’illettrisme, Lire et Faire Lire appelle 
aujourd’hui à la mobilisation de nouveaux et nouvelles bénévoles.
 
Lire et Faire Lire est une association nationale, centrée sur le partage 
du plaisir de la lecture et sur le lien intergénérationnel. Des bénévoles 
de plus de 50 ans lisent à voix haute auprès de petits groupes d’enfants, 
âgés de 0 à 12 ans, dans diverses structures éducatives, culturelles et 
sociales. Son action est portée sur l’ensemble du territoire par deux 
réseaux associatifs : la Ligue de l’enseignement et l’Union nationale 
et départementale des associations familiales.
Les coordinations départementales animent le développement 
du programme, prennent contact et accompagnent les bénévoles, 
assurent le lien avec les structures d’accueil collectif.
 
Lire et Faire Lire, ce sont également des temps de rencontres entre 
bénévoles, de formations (lecture à voix haute, à la lecture aux tous 
petits, aux tapis de lecture, …) et d'échanges avec des professionnels.
 

Si vous souhaitez vous inscrire ou avoir plus d'informations sur 
notre programme, vous pouvez contacter 

Elisa Debeuret au 06 83 89 84 73 ou par mail à l'adresse 
coordination@lireetfairelire18.org.

LIRE ET FAIRE LIRE
RECHERCHE DES BÉNÉVOLES
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Le Téléthon est une occasion précieuse de solidarité et d'engagement pour soutenir la recherche contre les maladies 
génétiques. Cette année, notre commune s’unit pour organiser une série d’actions et d’événements, et nous avons 
besoin de vous ! Que vous soyez bénévoles, participants ou simplement curieux, chaque geste compte. Un grand 
merci aux associations qui s'investissent à nos côtés pour faire de cette mobilisation un succès. En rejoignant cette 
noble cause, vous contribuez à apporter espoir et soutien à des milliers de familles touchées. Venez vous mobiliser 
avec nous et montrer que, ensemble, nous pouvons changer des vies !
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DICTÉE DU
DICTÉE DU

TÉLÉTHON
TÉLÉTHON

Pour touts

SE MUNIR DE SON STYLOSE MUNIR DE SON STYLO

PARTICIPATION LIBRE REVERSÉEPARTICIPATION LIBRE REVERSÉE
EN INTÉGRALITÉ À L'AFMEN INTÉGRALITÉ À L'AFM

TÉLÉTHONTÉLÉTHON  

S A M E D I  7  D É C E M B R E  2 0 2 4
À  1 4 H 3 0  S U R  L E  V I L L A G E  T É L É T H O N

C O U R  D O R D A I N

SAINT-FLORENT-SUR-CHER

Pensez à réserver
06 82 70 42 98

Des récompenses pour les meilleurs !
Dictée lue et corrigée par une enseignante

À L'INITIATIVE DE MASSŒUVRE ANIMATIONÀ L'INITIATIVE DE MASSŒUVRE ANIMATION

Mais aussi : 
8 novembre RIFLES DE LA FCPE
Centre culturel Louis-Aragon
3 et 5 décembre
Saint-Florent Body Taekwondo Fitness
portes ouvertes pendant les cours mardi 3 décembre de 
2030 à 21h30 et jeudi 5 décembre de 20h à 21h
au gymnase M. Dupont 
6 décembre - Tour du canton des cyclos
 départ 8h de la place de la République 
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Ces dernières semaines, notre commune a été particulièrement 
active, avec plusieurs événements marquants. 

Tout d'abord, comme chaque année, l'opération "J'aime le Cher 
propre" a rassemblé une vingtaine de Florentais, aux côtés 
de Madame le Maire, pour nettoyer notre environnement et 
ramasser les déchets laissés par des incivilités. Merci à tous pour 
votre engagement !

Le 22 septembre, la traditionnelle Journée du Patrimoine a 
attiré plus de 250 visiteurs, malgré la pluie. Ils ont pu découvrir 
des expositions fascinantes, notamment une sur l'histoire 
du lait, orchestrée par les Alleutiers Françoys, et une autre 
sur la Libération de notre commune, à l'occasion de son 80è 
anniversaire. Merci à notre équipe d'exposition, Odile, Françoise, 
Hélène, et notre vaillant Christian, pour leur dévouement. 
Les commerçants et l'U.S.F. Handball ont également bravé les 
intempéries, et un merci spécial à M. Coutelier de Créa Cuivre 
pour sa présence et ses ateliers pour enfants. Merci à M. Pinglaut 
pour sa présence et aux enfants du Conseil Municipal.

Le 2 octobre, les enfants du groupe 
des petits (3-5 ans) de l'accueil 
de loisirs ont eu le privilège de 
visiter la caserne des pompiers de 
Saint-Florent-sur-Cher. Découverte 
fascinante du métier de pompier, 
apprentissage des numéros 
d’urgence, sensibilisation aux 
risques, et exploration du matériel, y 
compris les véhicules de secours. Les 
petits ont même eu l’opportunité de 
monter dans un camion et d’écouter 
la sirène, ce qui a été un moment 
particulièrement excitant pour 
eux. Cette expérience a été à la fois 

enrichissante et instructive, permettant à ces jeunes enfants de 
mieux comprendre le rôle essentiel de notre centre de secours. 
Un grand merci aux pompiers pour leur accueil chaleureux et 
leur engagement auprès des plus jeunes ! 

Le 4 octobre, Madame le Maire et l'association Jeunesse Arc-
en-Ciel ont eu l'honneur de remettre un chèque de 3 000 € à la 
Ligue contre le cancer, récoltés lors de l'édition de la Florentaise 
2024. Préparez-vous pour la prochaine édition, qui promet des 
surprises !

Enfin, le 12 octobre, Madame le Maire et M. Taillandier ont 
accueilli l'école technique militaire de Bourges au Château 
pour une émouvante cérémonie de remise de bérets à 165 élèves. 

La semaine " Octobre de la Flamboyance " dédiée aux séniors 
a été un grand succès, avec de nombreuses activités, dont une 
visite très appréciée de l'usine de pantoufles à Vatan ou encore 
la découverte de la culture et gastronomie créole. Une période 
riche en partage et en convivialité pour notre commune !

CE QUI S'EST PASSÉ
DANS NOTRE COMMUNE
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VIVRE À SAINT-FLORENT-SUR-CHER

19, rue François Pavillard
18400 SAINT-FLORENT-SUR-CHER
        02 48 55 26 83
www.mediathequesaintfloren tsurcher.fr

Impressionnisme

NEWSLETTERMÉDIATHÈQUE

Musée numérique Micro-Folie 

aux heures d’ouverture de la médiathèque

Mardi  : 9h-12h
Mercredi 9h-12h et 14h-18h
Jeudi : 9h-12h
Vendredi : 9h-12h et 14h-18h
Samedi : 9h-12h et 14h-17h

Intramuros
Facebook

 Ville Saint-Florent-sur-Cher

Á découvrir !

Rendez-vous des tout-petits

Contes pour petits et grands

Vente à la médiathèque

Lecture théâtralisée
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Pendant 5 jours, plus de 
50 personnes ont par-
couru les chemins de 5 
communes de FERCHER. 
Ainsi, les jeunes, les par-
tenaires, employeurs et 
élus ont pu se rencontrer 
autrement. En marchant 
à leur rythme et parfois à 
un bon rythme, chacun a 
présenté ses projets, ses 
envies et ses besoins. 
Un copieux ravitaillement 
nous attendait à chaque 
étape offert par les muni-
cipalités accueillant l’évè-
nement. Merci à tous et 
bravo à ceux qui ont réa-
lisé le challenge des 42 
km 195 ! Organisation : 
Mission Locale Antenne 
de Saint-Florent-sur-Cher 
avec le soutien de l’asso-
ciation Saint-Flo-Run. 

MARCHE OLYMPIQUE - Ensemble on va plus loin ! 

Lunery Civray 

Saint-Caprais Villeneuve-sur-Cher 
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Noémie, une adolescente de 15 ans, vit dans un
centre jeunesse depuis trois ans. Désespérée de
ne pas être reprise par sa mère, elle fugue pour
retrouver son amie Léa qui l’introduit dans une
bande de délinquants où Noémie tombe
amoureuse de Zach, un proxénète. Zach la
pousse à se prostituer, récalcitrante au départ,
Noémie dit oui…

Lors de notre théâtre forum sur le harcèlement
en 2023, la thématique des violences sexuelles
est ressortie, d’où un travail mené avec des
professionnels sur 9 mois et le choix du film par
des jeunes et les professionnels du Cinéma le
RIO. En France, 15 OOO jeunes mineurs se
prostituent, mais difficile de recenser les
invisibles des réseaux sociaux.

Le public intergénérationnel était nombreux au
rendez-vous. Pour la plus grande partie, ils ne
s’attendaient pas à une telle violence et
n’avaient pas conscience que cela puisse exister
près de chez nous. Ce film raconte la
prostitution juvénile de façon crue, mais jamais
complaisante ou voyeuriste. Nous avons pu
suivre la descente aux enfers d’une enfant
livrée à elle-même…

Des scènes choquantes nécessitaient un débat 
avec des professionnels sur ce sujet animé par 
Marion MARTIGNON du cinéma Le Rio. Nous 
fûmes accompagnés par deux psychologues, une 
assistante sociale et un juriste (SAVI 18, CIDFF, 
le Relais Enfance Famille de Bourges).
Sophie BERTRAND, vice-présidente du 
Conseil Départemental, nous a honoré de sa 
présence. .

Retour du 
ciné-débat 

du 27 
sept. 2024
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Depuis plusieurs mois déjà, nos inquiétudes se portent sur la 
situation d'Artémide et ses salariés, qui nous ont fait part d'un 
contexte morose concernant l'entreprise. Le 25 juin de cette 
année, nous avons rencontré les membres du CSE de l'entreprise 
pour évoquer les menaces de fermeture qui pèsent sur le site de 
Saint-Florent-sur-Cher. 

Les contacts que la municipalité a essayés d'initier avec la 
direction italienne de l'entreprise ont été vains. Les demandes 
des salariés également. Nous sommes restés cependant en 
contacts réguliers avec les membres du CSE. Aussi, à l'annonce 
de la venue de la direction à Saint-Florent, nous nous sommes 
rendus aux cotés des salariés qui ont malheureusement eu 
confirmation le 1O octobre dernier, de la fermeture du site fin 
janvier 2025.

Encore une fois, c'est l'emploi sur le bassin de vie qui est meurtri.
Encore une fois, la délocalisation vient frapper des salariés et 
des familles entières.
Et encore une fois, c'est inacceptable !

Nous suivons de près, avec les syndicats en place, les évolutions 
de ce dossier. Un plan de sauvegarde de l'emploi (PSE) est mis en 
oeuvre pour les salariés, et nous les accompagnerons, avec les 
instances pour nous assurer d'une démarche volontariste de la 
part de la direction d'Artémide, dans le respect de tous. 

Nous sommes indéfectiblement solidaires avec tous les salariés 
et leurs familles, et nous nous sommes engagés à tenir notre rôle 
de facilitateur dans le retour à l'emploi, l'accès à la formation ou 
tout autre forme de soutien pour leur avenir.

ARTEMIDE MEGALIT
DES EMPLOYÉS INQUIETS

Dans le domaine de 
l'emploi Florentais, 
une bonne nouvelle 
devrait être annoncée 
dans les semaines à 
venir. La Municipalité 
vous tiendra informés.
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SUPER U INNOVE
AVEC UN BAR À ENCRE

Dans un souci constant d’innovation et d’adaptation aux besoins 
de sa clientèle, l’enseigne SUPER U propose un tout nouveau 
service : le bar à encre. Situé au point conseil du rayon téléphonie 
et accessoires informatiques, ce service novateur promet de 
révolutionner la manière dont les consommateurs gèrent l’encre 
de leurs imprimantes.

Un concept pratique et économique
Le bar à encre permet aux clients de recharger leurs cartouches 
d’encre à un prix très compétitif, peu importe la marque de leur 
imprimante. Cette initiative vise à réduire les coûts liés à l’achat 
de nouvelles cartouches, souvent perçus comme un véritable frein 
pour de nombreux utilisateurs. En offrant une solution accessible 
et abordable, SUPER U s’inscrit dans une démarche de durabilité et 
de responsabilité économique.

Comment ça fonctionne ?
Le processus est simple et rapide. Les clients peuvent se rendre au 
bar à encre avec leurs cartouches usagées. Grâce à un équipement 
spécialisé, le personnel formé se charge de la recharge, garantissant 
une qualité d’encre optimale. Cette méthode non seulement 
prolonge la durée de vie des cartouches, mais contribue également 
à la réduction des déchets plastiques, en favorisant le recyclage.

Rendez-vous dans votre SUPER U pour découvrir ce nouveau 
service et profiter d’une recharge d’encre à petit prix !

C PERMIS
APPRENDRE À CONDUIRE

C PERMIS : une nouvelle auto-école pour apprendre à conduire 
en toute confiance

C PERMIS est un lieu d’apprentissage agréable où chaque élève 
est accompagné avec soin et professionnalisme. Passionnée et 
monitrice expérimentée depuis 18 années, Aurore Giordano, se 
consacrera à votre réussite en vous offrant des cours de conduite 
adaptés à vos besoins individuels. Sa mission : former des 
conducteurs sûrs et responsables, en mettant l’accent sur une 
approche d’enseignement personnalisée et une pratique réelle sur 
la route.

Formations proposées : 
Le permis B dès 17 ans, l’apprentissage de la conduite dès 15 ans, la 
conduite supervisée dès 18 ans.

Moyens pédagogiques : 
Préparation au Code de la route avec des cours théoriques 
interactifs (sur les 10 thèmes du code de la route) et des séries de 
40 questions ainsi que des e-tests pour s’entraîner 7 jours sur 7. Une 
préparation à l’examen théorique général (code) est proposée sur 
tablette comme le jour de l’examen.
Cours de conduite avec une Clio 4 en boîte manuelle.

Horaires de code et de bureau
Mardi et jeudi 14h – 15h / Mercredi et vendredi 17h – 18h
Samedi 11h – 12h

Horaires de conduite
Du mardi au samedi avec des horaires flexibles pour s’adapter à 
votre emploi du temps.
Pour les élèves du Lycée Agricole du Subdray, possibilité d’aller les 
chercher au lycée pour l’heure de conduite.

C PERMIS
29 avenue Gabriel Dordain

18400 SAINT-FLORENT-SUR-CHER
02 48 02 18 34

cpermis18@gmail.com
www.cpermis18.fr
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ROMAMILLU
DE LA POTERIE  POUR SE DÉTENDRE

" Dans la vraie vie je suis Romane Mielle, pour mes créations c’est 
Romamillu.
J’ai grandi dans une petite ville du Berry, jusqu’à ce que mes passions 
m’amènent à Orléans pour suivre un cursus dans les arts plastiques 
appliqués et le design. Puis, intéressée à la fois par l’illustration et 
la céramique, c’est finalement le souhait d’en apprendre plus sur 
la terre et de permettre à mes illustrations de trouver une place en 
volume qui m’amène jusqu’à Antibes.

Diplômée en 2023 du diplôme des métiers d’arts et design 
céramique d’Antibes, je poursuis mon parcours de céramiste dans 
le Berry, dans un atelier au cœur de la petite ville de Dun-sur-Auron 
avant de m’installer à Saint-Florent-sur-Cher.

Je cherche à travers la matière, à laisser naître d’anciens êtres, 
méconnus ou oubliés. À leurs donner vie et âme à travers les mots 
et les sens. Redonner souffle aux légendes, créer de nouvelles 
histoires à travers elles. Emerveillée de pouvoir raconter des 
histoires à travers la matière qu’est la terre, se sont les notions de 
transmission, de partage, et d’enfance qui rythment mon travail. Je 
réalise des pièces qui accueillent les notions de nature, miniature, 
d’imaginaire et de merveilleux, souvent issues de recherches 
littéraires, de lectures ou d’un folklore. Mon travail se scinde en 
deux, d’un côté on retrouve les pièces uniques et minis séries 
sculpturales, de l’autre les séries de vaisselle et pièces utilitaires. 
Chacunes des parties de mon travail sont intimement liées.

Au sujet des ateliers céramiques : 
La céramique procure de nombreux bienfaits, elle permet de se 
détendre, le travail de la terre est l’un des meilleurs remède pour 
apaiser l’esprit, pour faire une activité sympa, pour découvrir de 
nouvelles choses, pour apprendre : elle “vide la tête”. Vous ne 
penserez plus qu’à votre création et vous lâcherez prise.
Je vous propose une formule d’atelier dans laquelle l’idée est de 
réfléchir ensemble à un ou plusieurs objets qui vous feront du bien, 
qui vous accompagneront au quotidien. Vous le confectionnerez 
en laissant parler votre imagination et à l’aide de mes conseils. Je 
ferai sécher vos pièces, les cuirai une première fois, je les émaillerai 
et les cuirai une seconde fois, ensuite je vous enverrai un message 
pour que vous puissiez venir les récupérer et en profiter ".

Débutant ou confirmé, adultes ou enfants (à partir de 7 ans) sont 
les bienvenus. Il y aura 2 personnes maximum par créneau. 
Contact : romamillu@gmail.com. 

Pour en savoir plus : 
www.romamillu.fr ou @romamillu sur Instagram 

OIKA OIKA
C'EST QUOI ? 

Adeline Thomas, fraîchement arrivée à Saint-Florent-sur-Cher, 
propose de vous faire découvrir des jeux lors d’un atelier à domicile 
grâce à la société Oika Oika.

Le concept est simple : 
- Recevez chez vous vos invités (amis, famille, collègues, ...),
- Partagez un moment ludique et convivial,
- Gagnez des cadeaux !

Adeline se fera un plaisir de vous faire jouer et découvrir, le 
temps d’un après-midi, une sélection d’articles parmi plus de 
350 références du catalogue. 

En plus, chaque trimestre, des nouveautés et des promotions 
sont mise en avant ! Le rallye des vers de terre, Skyjo, Splendor 
ou encore Smart10 pourront être testés au gré de vos envies.

Vous pourrez également bénéficier d’un service de location de 
jeux en bois pour vos évènements. 
Que vous soyez :
- Particulier,
- Association (pour s’équiper),
- Collectivité (animation),
- Entreprise (cadeaux de fin d’année),

Grâce à Oika Oika vous trouverez la formule qui vous correspond.

Pour plus d’informations et découvrir la Oika sélection :
- Contactez Adeline au 06.82.69.17.27
- Flashez le QR-Code
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Emmanuel, Eloïse et Christophe
DU NOUVEAU
SAINT-FLO FUNERAIRE

L’équipe de Saint Florent Funéraire 
a le plaisir d’annoncer l’arrivée de 
Christophe Parillaud en tant que 
nouveau conseiller funéraire. 
Natif de Saint-Florent-sur-Cher, Christophe
 a décidé de revenir aux sources et d’apporter 
son expérience et son expertise à cette entreprise locale.

Fort de 23 ans d’expérience dans le domaine funéraire, Christophe 
Parillaud est reconnu pour son engagement et son sens du service. 
Passionné par son métier, il s’efforce d’offrir à chaque famille une 
attention d’exception dans des moments difficiles. Au fil de sa 
carrière, il a su se former et se perfectionner, obtenant notamment 
le diplôme de maître de cérémonie et de conseiller funéraire. 
Christophe rejoint Éloïse, conseillère funéraire depuis 2022, qui 
s’absente temporairement pour vivre une nouvelle aventure : la 
maternité. Nous lui souhaitons tout le bonheur possible dans cette 
belle phase de sa vie !
En plus de son parcours professionnel, Christophe est un visage bien 
connu dans la communauté. Ancien président du club de l’U.S.F. 
Handball, il a joué un rôle actif dans la vie locale et a également été 
correspondant pour le Berry Républicain, permettant ainsi de tisser 
des liens solides avec les habitants de la commune.

Saviez-vous qu’un conseiller funéraire joue un rôle crucial dans 
l’accompagnement des familles en deuil ? Voici un aperçu de ses 
principales missions :
• Organisation des obsèques : Le conseiller funéraire assure l’accueil 
des familles avec bienveillance et empathie dans le respect des 
volontés du (de la) défunt(e), de pouvoir reposer dans l’endroit 
choisi. Il apporte ainsi qu’une aide administrative, soulageant la 
famille de cette lourdeur. 
• Le contrat obsèques : dans un souci de ne pas laisser à ses proches 
cette dure responsabilité, préparer ses obsèques est devenu un acte 
important. Le conseiller funéraire aide à formaliser leurs dernières 
volontés au travers de contrats adaptés.

• Vente de monuments : Le conseiller assiste chaque famille dans la 
présentation de monuments funéraires variés, permettant de faire 
un choix personnalisé.
• Vente d’articles funéraires : Le conseiller funéraire aiguille les 
proches du défunt dans le choix personnalisé ou non d’une plaque 
ou d’une fleur.

Toute l’équipe reste à votre disposition pour obtenir les informations 
nécessaires qui répondront à vos interrogations, n’hésitez pas à 
franchir la porte de l'agence. Avec l’arrivée de Christophe, Saint 
Florent Funéraire renforce son souhait d’accompagner les familles 
avec le plus grand respect dans les démarches qui leur incombent et 
à leur offrir un service adapté et personnalisé. 

Enfin, Emmanuel Paviot, à la tête de la société, renforce le parc 
avec l’acquisition d’un nouveau véhicule aménagé dans l’objectif 
d’être encore plus réactif. Cette initiative s’inscrit dans une volonté 
d'apporter un service encore plus adapté et de répondre toujours 
mieux aux besoins des familles, étant joignable 24h/24 et 7 jours / 7.

La société Saint Florent Funéraire recherche un ou des agents 
funéraires (pour transport de défunt et/ou porteur en cérémonie). 
Pour tout renseignements, vous pouvez prendre contact 
au 07 84 46 18 58.

Saint Flo Funéraire 
51 avenue Gabriel-Dordain - 18400 Saint-Florent-sur-Cher

07 84 46 18 58 - Saint.florent.funeraire@gmail.com

LES RENDEZ-VOUS
DE L'EMPLOI

Participez au Rendez-vous de l'Emploi à Roseville !

Le mardi 26 novembre, de 13h à 16h : le Rendez-vous de l'Emploi, 
en partenariat avec plusieurs acteurs locaux. Si vous êtes en 
recherche d’emploi ou simplement à la recherche de nouvelles 
opportunités, cet événement est fait pour vous  ! Un job dating 
inversé pour des rencontres humaines et directes

Contrairement aux événements classiques, ce jobdating inversé 
vous propose une approche originale. Ce sont les entreprises 
qui viennent à votre rencontre dans un cadre détendu et 
convivial. Installé autour de tables mange-debout, vous pourrez 
échanger librement avec les recruteurs, tout en profitant de 
viennoiseries et d’un bon café. Une manière de casser les 
barrières formelles et d’engager des discussions authentiques 
sur vos projets professionnels. Des entreprises de choix déjà 
confirmées  à la recherche de talents comme vous, offrant 
encore plus d’opportunités dans des secteurs variés, seront là 
pour échanger, vous conseiller et peut-être vous recruter. 

Emmanuel, Eloïse 
et Christophe
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LE P'TIT BAZAR

La troupe de théâtre Le P'tit Bazar est de retour. 
Après deux ans d’absence la troupe se reconstitue. Comédiens et 
comédiennes, débutant(e)s motivé(e)s. 
Ils ont une metteuse en scène formidable !
Faire du théâtre amateur est une manière de vivre à fond un 
plaisir, de montrer ses talents et d’offrir un vent de fraîcheur 
sur le spectacle.

Pour toutes les personnes intéressées :
Contacts : 06 65 36 91 06 - 06 72 49 25 60.

FEMMES SOLIDAIRES

Femmes du monde entier, marchons ensemble, crions ensemble 
pour que la paix soit possible dans tous les territoires. La Journée 
internationale de la paix instaurée par l'ONU en 2001 et célébré 
le 21 septembre est marquée chaque année par de multiples 
initiatives partout dans le monde. En France, des rencontres, des 
rassemblements ont eu lieu. Des organisations très diverses dont 
Femmes solidaires ont une volonté commune :  vivre en paix dans 
un monde de solidarité, de justice.  Le souhait est de développer les 
solidarités avec toutes les femmes de la planète, avec les femmes 
migrantes et réfugiées dans notre pays, à participer et à animer 
des campagnes internationales sur le principe d’une solidarité 
réciproque entre toutes les femmes du monde. Aujourd’hui, malgré 
des dispositions favorables aux droits des femmes en France et 
dans certains pays, les violences n’ont pas disparu de nos sociétés. 
Les stéréotypes entraînent les discriminations qui génèrent les 
violences. Leur éradication passera par un projet politique de lutte 
contre les stéréotypes et les discriminations sur tout le territoire.
Coordinatrice à Saint-Florent-sur-Cher : femmesolidairestflorent-cher@orange.fr

CROIX ROUGE FRANÇAISE

La Croix-Rouge locale et ses bénévoles participeront aux journées 
nationales de collecte des banques alimentaires, aux portes de 
chez Carrefour et Super U, vendredi 22 et samedi 23 novembre 
2024 en tant que partenaires de la banque alimentaire du Cher. Les 
dons alimentaires ramassés seront redistribués sur Saint-Florent-
sur-Cher et les communes avoisinantes lors des distributions 
bimensuelles. 
Les élèves du collège Voltaire prêteront leur concours le samedi 
encadrés par les bénévoles de la Croix-Rouge.

ASSOCIATION CULTURELLE CRÉOLE

REPAS DE FIN D'ANNÉE AUX SAVEURS DES ÎLES
Pour clôturer l’année 2024, l’Association Culturelle Créole vous propose de partager membres adhérents (es), 

amis(es) ainsi que toutes personnes intéressées un REPAS AUX SAVEURS DES ÎLES
Pour ce faire, retrouvons-nous vendredi 20 décembre 2024 dès 20H00

Grande salle Roseville (Rue des Lavoirs) à Saint-Florent-sur-Cher

Le prix participatif est de 30€ Adhérents ACC / 35€ personnes Extérieures et 15€ enfant de - 12ans 
Le règlement (par chèque) se fera à l’inscription. 

Pour une organisation optimale, date butoir des inscriptions mercredi 5 décembre 2024.
Aucune inscription ne sera prise sur place le jour même.

Inscrivez-vous auprès de notre Trésorière au 06.82.38.17.93 -  Nartrouv‘   (à bientôt )
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Mardi 24 septembre dernier, La Mandoline Florentaise organisait le 
premier tour de son challenge d'automne au Centre Aragon à Saint-
Florent-sur-Cher. Tout s'est très bien passé, dans une ambiance très 
conviviale. C'était une grande première pour la trésorière du club, 
Béatrice Fé, qui officiait pour la première fois en tant qu'arbitre, 
chaperonnée par Laurent Berthonèche, arbitre chevronné et, de 
plus, joueur français numéro 6 et champion de France 2024 en 
équipes. Les licenciés florentais ont participé en grand nombre, 
ainsi que les clubs de la Chapelle St-Ursin, Bourges et Vierzon. À 
noter les pâtisseries succulentes faites maison de Marie-Jo Clavier, 
secrétaire du club !
Classement de ce 1er tour : 
1 - Ronald Alvarez / 2ème : Eric Petit / 3ème : Gilles Gerbault /
4e : Georges Renaud / 5e : Christian Dorsemaine / 6e : Alain Dalmau 
7e : Marie-Jo Clavier / 8e : Raymond Defay.

La Mandoline Florentaise, qui fête sa première année d'existence, 
compte aujourd'hui 36 licenciés, dont plusieurs ont été sélectionnés 
en Championnat de France avec des résultats honorables. 

Si vous désirez taquiner la carte, que vous soyez débutant ou joueur 
confirmé, vous pouvez venir aux entraînements qui se déroulent 
salle Dordain à St-Florent, le jeudi de 20 heures à minuit et le 
vendredi de 14 heures 30 à 18 heures 30. Vous serez les bienvenus !
Le club a pour projet de créer, au cours de cette nouvelle saison, une 
école de tarot.

Renseignements : 
Nadine, Présidente (06 68 46 16 50 - nadhang@orange.fr) - Armindo, 
vice-président ( 06 36 57 06 05) - Marie-Jo, secrétaire (06 10 38 79 44) 
- Béatrice, trésorière (06 66 35 10 01)

Thé dansant
organisé par la chorale

Vicus Aureus

Avec l’orchestre
Kristy Bell

Entrée : 10 €

Dimanche 17 novembre 2024
de 14 h 30 à 19 h 30

Centre culturel Louis Aragon
Saint-Florent-sur-Cher

Réservation au 06 75 31 82 47
(sms et message vocal possible)

IRCLE
DESIGN

YELLOW

LA MANDOLINE
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NOVEMBRE 2024 
Cinéma Le Rio - Saint-Florent-sur-Cher 

Cinéma LE RIO 
32 rue Jean Moulin - 18400 Saint-Florent-sur-Cher 

02 48 55 02 21 - www.ville-saint-florent-sur-cher.fr 

Programme non contractuel sous réserve de modifications indépendantes de notre volonté 

Tarifs de 4€ à 7€  

DU 30 OCTOBRE AU 5 NOVEMBRE 

DU 13 AU 19 NOVEMBRE 

Prochainement 

DU 6 AU 12 NOVEMBRE 

DU 20 AU 23 NOVEMBRE 

Comédie de Nicolas Vanier 
France - 1h54 

Mer 30 20h30 
Sam 2 14h 
Dim 3 16h 
Lun 4 16h 

Mer 30 17h 
Sam 2 20h30 
Dim 3 18h30 
Lun 4 20h30 

Romance, thriller de Gilles Lellouche 
France - 2h41 Aventure, famille de M. Fessler 

France - 1h17 

Mer 30 15h30 
Sam 2 16h30 
Dim 3 14h 
Mar 5 18h 

Comédie, policier de Alain Guiraudie 
France - 1h43 

Mer 6 18h 
Sam 9 18h 
Mar 12 20h30 

Comédie de Fabien Onteniente  
France - 1h42 

Mer 13 18h 
Jeu 14 20h30 
Dim 17 16h 
Mar 19 20h30 

Mer 13 20h30 
Ven 15 18h 

Sam 16 20h30 
Lun 18 18h 

Action de Kelly Marcel  
Etats-Unis - 1h49 

Biopic de Céline Sallette  
France - 1h38 

Jeu 14 18h 
Lun 18 20h30 
Mar 19 18h 

Mer 20 18h 
Jeu 21 20h30 

Sam 23 15h 
Sam 23 18h 

Drame de Clint Eastwood 
Etats-Unis - 1h54 

 VF/VOSTF 

Mer 20 20h30 
Jeu 21 18h 
Ven 22 18h 

Sam 23 20h30 

Historique de Eric Besnard 
France - 1h48 

Précédé d’un 
atelier doublage 

Fantastique de Peter Jackson 
Nouvelle-Zélande - 3h28 (v. longue)  

Ven 8 20h30 

Biopic de G. C. Malade et M. Idir 
France - 2h13 

Mer 6 20h30 
Sam 9 20h30 

Dim  10 16h 
Lun 11 16h 

Mar 12 18h 

Mer 30 11h 

0h40 - dès 3 ans 
Ciné-concert 

Jeu 31 20h30 

VOSTF 

Jeu 31 16h30 

0h43 - dès 3 ans 
Fabrique ta chauve-souris 

Jeu 7 18h 
Ven 8 18h 
Lun 11 20h30 

Biopic, drame de Ellen Kuras 
Royaume-Uni - 1h57 

VF/VOSTF 

Drame de Boris Lojkine 
France - 1h33 

Jeu 7  20h30 
Dim 10 18h30 
Lun 11 18h30 

Sam 16 16h30 

1h27 - dès 6 ans 

Séance animée par 
Eric Gatefin 

Dim 17 18h 

Jeu 31 22h30 
Sam 2 18h 
Lun 4 18h 
Mar 5 20h30 

Mini quiz  
et cadeaux 

Fantastique de Peter Jackson  
Nouvelle-Zélande - 3h44 (v. longue) 

Ven 15 20h30 

Fantastique de Peter Jackson  
Nouvelle-Zélande - 4h13 (v. longue) 

Ven 22 20h30 
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CONSEILLERS DÉPARTEMENTAUX DU CANTON DE CHÂROST  
 Philippe CHARRETTE 06 62 82 22 87 - Marie-Line CIRRE 06 47 44 81 97

 reçoivent sur rendez-vous à la Maison départementale d’action sociale de Saint-Florent-sur-Cher.

PHARMACIES DE GARDE

MOIS DE NOVEMBRE 2024

Lundi 4 : Pasdeloup
Samedi 9 : Antignac
Dim. 10 et lun. 11 : Mitteau
Vendredi 16 : Pasdeloup
Samedi 17 : Ceus Menard
Dimanche 18 : Pasdeloup
Samedi 23 : Desevaux
Dimanche 24 : Mijoin
Lundi 25 : Desevaux
Samedi 30 : Antignac

MOIS DE DÉCEMBRE 2024

Dim. 1 et lun. 2 : Antignac
Samedi 7 : Pasdeloup
Dimanche 8 : Dehmouche
Lundi 9 : Pasdeloup

RENDEZ-VOUS SUR INTRAMUROS 
NOTIFICATION  DE LA GARDE DU WEEK-END TOUS LES 

VENDREDIS MATINS
Les gardes sont indiquées sous réserve de modifications Ne pas 

hésiter à composer le 3237 ou  à consulter l’affichage en officine.

LES ADRESSES DES PHARMACIES

PASDELOUP : 
6 av. Gabriel-Dordain - 02 48 55 00 50

DESEVAUX : 
22 av. Gén-Leclerc - 02 48 55 03 98

ANTIGNAC : 
68 av Gabriel Dordain - 02 48 55 00 16

DEHMOUCHE : 
11 av. Anc. Combattants - Trouy - 02 48 64 71 10

MIJOIN : 
48 Grande Rue - Charost - 02 48 26 20 28

CEUS ET MENARD : 
2 Place Gustave Vinadelle - Dun-sur-Auron
02 48 59 50 36

GOLDARAZ : 
48 rue de la Chaussée - Châteauneuf-sur-Cher 
02 48 60 64 49

JAVOT : 
59 avenue Nationale - Levet - 02 48 25 31 30

MITTEAU : 
1 rue Vallée Caillon - Plaimpied - 02 48 25 64 98

NOYER : 
1 place des Marronniers - Bigny-Vallenay
02 48 63 62 37

Laboratoire Biologie Médicale Bioexcel : 
Ouvert du lundi au vendredi 

de 8h à 12h30 et de 14h à 18h et le samedi de 8h à 12h 
www.bioexcel.fr

CONSEIL MUNICIPAL
Les comptes rendus complets sont disponibles  dans leur intégralité en mairie et sur 

le site internet de la ville www.ville-saint-florent-sur-cher.fr

 

NAISSANCES :
11/09 : 
Louise, Linda, Angélique GRATPENCHE BOURET

MARIAGES : 
07/09 : Nourredine SAÏ et Nadels FERNANDEZ
14/09 : Guechine DESSOURCES 
            et Fabiola LAMARRE
15/06 : Pablo PORRAS et Meggan

PACS : 
09/09 : Nicolas LAUSDAT et Océane BALLAIRE

DÉCÈS : 
01/09 : Jean-Louis TONDU
12/09 : Mahjouba AL MIR née SAJID
20/09 : André BORGET
21/09 :Nadège DUBOUCHET
21/09 : Maurice PLASSON
24/09 : Ginette LAMAMY née DURAND
27/09 : Camille BERNARD née BERGIN
28/09 : Claude FROIDEFOND
28/09 : Paul GUENETTE
01/10 : Jean DUDEK
03/10 : Janine GOURIER
06/10 : Philippe VIOLETTE

CONSEIL MUNICIPAL
Les comptes rendus complets sont disponibles  dans leur intégralité en mairie et sur 

le site internet de la ville www.ville-saint-florent-sur-cher.fr

Le groupe d’opposition : Noëlle 
DAOUDA-DODU – Julie FERRON– Alain 
TABARD – Claude MORINEAU – Olivier 
DURIEUX.

RATTACHEMENT DE SAINT-FLORENT A 
UNE INTERCOMMUNALITE : 
QUELLE ISSUE ?

Suite à la recommandation de la Chambre 
Régionale des comptes, Madame le Maire 
à créé un groupe de travail pour étudier les 
2 possibilités qui nous sont offertes dans le 
cadre de l’intercommunalité  : 
rester à FerCher ou notre rattachement à 
Bourges Plus.

2 Réunions de travail se sont tenues ; une 3ème 
est prévue courant octobre et un vote devrait 
intervenir en Conseil Municipal avant la 

fin de l’année. Malgré quelques éléments 
d’information qui nous ont été donnés, il 
reste pas mal d’inconnues en particulier 
sur un chiffrage précis de l’impact sur notre 
fiscalité locale en cas de rattachement avec 
l’Agglomération de Bourges. 

Il nous apparaît indispensable, qu’avant 
toute prise de décision, Madame le 
Maire, échange avec la Présidente de 
l’Agglomération sur différents sujets 
(le futur Projet de Territoire avec Saint-
Florent, la fiscalité locale des ménages et 
des entreprises, la future Gouvernance, 
la gestion de l’eau, la gestion des Ordure 
Ménagères, les compétences de chacun 
avec leurs éventuelles conséquences en 
particulier sur le personnel, la future DGF 
etc….).

Vu l’enjeu important sur l’avenir des 
Florentais, il aurait été nécessaire de 
solliciter l’apport de cabinets indépendants 
d’experts en finances locales…ainsi que 
l’avis de la Direction Générale des Finances 
Publiques comme il avait été fait sous le 
précédent mandat. 

Tenant compte de tous ces éléments, 
notre positionnement sera conditionné en 
fonction des réponses que nous apportera 
la majorité municipale à nos demandes 
énoncées ci-dessus.

Prenons du temps avant toute décision. Il y 
va de l’avenir de notre cité. Ce qui doit nous 
guider est le développement de notre ville 
dans l’intérêt de ses habitants.




